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ChersÊRioliennesÊetÊRioliens, 

Errata :ÊNousÊavonsÊcommisÊdeuxÊbévuesÊdansÊleÊprécédentÊnuméro : 
 

 -Êl'ouvertureÊduÊsalonÊdeÊtoileƩageÊÊ"l'AtelierÊdesÊPeƟtsÊPoilus"ÊauraÊlieuÊcourantÊjuinÊ2025 
 

 -Ê ilÊfallaitÊlireÊ(pageÊ8)ÊqueÊdansÊleÊpremierÊtrimestreÊdeÊl'annéeÊ2024,ÊilÊaÊpluÊ96Ê joursÊsurÊ182Êpossibles,ÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
ceÊquiÊconfirmeÊqueÊ2024ÊauraÊétéÊtrèsÊarrosé. 

 

    NousÊvoiciÊauÊtermeÊd’uneÊannéeÊbienÊremplie,ÊqueÊceÊsoitÊpourÊnotreÊcommuneÊouÊpourÊ
notreÊ pays…Ê Ê ElleÊ laisseÊ beaucoupÊ d'incerƟtudes,Ê etÊ l'annéeÊ 2025Ê dansÊ laquelleÊ nousÊ entronsÊ peutÊ bienÊ nousÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
paraîtreÊinquiétante. 
 

 C'estÊleÊcasÊaussiÊpourÊvosÊélusÊmunicipaux,ÊquiÊneÊsaventÊpasÊcommentÊpréparerÊleÊbudgetÊpourÊl'annéeÊquiÊ
s'ouvre,Ê fauteÊ deÊ connaîtreÊ celuiÊ queÊ l’ÉtatÊ adopteraÊ sûrement,Ê fauteÊ deÊ connaîtreÊ lesÊ grandesÊorientaƟonsÊ queÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
suivraÊceluiÊquiÊestÊnormalementÊleÊchefÊd'orchestreÊdesÊprioritésÊfinançables,ÊtandisÊqueÊlesÊprixÊneÊsontÊtoujoursÊ
pasÊ fixés,Ê etÊ queÊ certainsÊ projetsÊ deÊ loiÊ aƩendusÊ neÊ sontÊ pasÊ entrésÊ enÊ vigueurÊ ouÊ n'ontÊ pasÊ donnéÊ lesÊ effetsÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
recherchés. 
 

 Pourtant,ÊdesÊchosesÊàÊfaire,ÊilÊyÊenÊaÊbeaucoup,ÊetÊnousÊlesÊvoyonsÊcommeÊvous ! 
 

 NousÊ aussi,Ê nousÊ aƩendonsÊ qu'unÊmédecinÊ rejoigneÊ enfinÊ notreÊ commune,Ê carÊmalheureusementÊ laÊ rudeÊ
concurrenceÊentreÊlesÊterritoiresÊaÊfaitÊpréférerÊuneÊautreÊdesƟnaƟonÊauÊdésormaisÊjeuneÊmédecinÊgénéralisteÊquiÊ
s'étaitÊengagéÊauprèsÊdeÊnous… 
 

 NousÊ aussi,Ê nousÊ espéronsÊ pouvoirÊ enfinÊ meƩreÊ unÊ termeÊ auÊ pullulementÊ desÊ mauvaisesÊ herbesÊ quiÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
consommeÊtantÊdeÊtempsÊàÊlesÊarracher,ÊunÊtravailÊdeÊSisyphe… 
 

 NousÊaussi,ÊnousÊespéronsÊqu'ilÊresteraÊdeÊl'argentÊdansÊlesÊcaissesÊcommunalesÊpourÊaméliorerÊparÊpeƟtesÊ
touchesÊnotreÊcadreÊdeÊvieÊcommun,ÊauÊ lieuÊdeÊdépenserÊbêtementÊdansÊ l'énergieÊdesÊsommesÊ folles,ÊparceÊqueÊ
notreÊélectricitéÊfrançaise,ÊpourtantÊlaÊmoinsÊchèreÊetÊlaÊmoinsÊcarbonée,ÊestÊsoumiseÊàÊdesÊrèglesÊeuropéennesÊdeÊ
concurrencesÊassezÊinterloquantes… 
 

 Cependant,Ê àÊ bienÊ yÊ réfléchir,Ê onÊ peutÊ trouverÊ deÊ l'espoirÊ enÊ 2025,Ê carÊ l'annéeÊ écouléeÊ n'aÊ pasÊ étéÊ uneÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
annéeÊperdueÊpourÊnotreÊcommune,ÊbienÊauÊcontraire. 
 

 ElleÊaÊmontréÊsaÊvitalitéÊavecÊlaÊrepriseÊtrèsÊrapideÊdeÊlaÊboulangerie,ÊetÊunÊkinésithérapeuteÊvaÊs'yÊinstallerÊ
dansÊplusieursÊmois,ÊsûrementÊenÊ2026 ;ÊnosÊassociaƟonsÊontÊbienÊtravailléÊetÊontÊorganiséÊdeÊbeauxÊévénementsÊ
quiÊ nousÊ ontÊ rassembléÊ etÊ permeƩentÊ qu'onÊ puisseÊ direÊ queÊ notreÊ villageÊ n'estÊ pasÊ unÊ villageÊ dortoir,ÊmaisÊ unÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
villageÊbienÊréveillé ! 
 

 NousÊavonsÊretrouvéÊuneÊrueÊFanny-DuvivierÊplusÊdurable,ÊmêmeÊsiÊuneÊretoucheÊdoitÊencoreÊavoirÊ lieuÊauÊ
printemps,Ê versÊ leÊ 15Ê avril ;Ê etÊ deÊ beauxÊ lampadairesÊ ornentÊ nosÊ rues ;Ê unÊ infaƟgableÊ bénévole,Ê MonsieurÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
DominiqueÊ Bruihier,Ê enÊ compagnieÊ d'autresÊ bénévolesÊ etÊ deÊ jeunesÊ deÊ laÊ commune,Ê aÊ montréÊ leÊ cheminÊ enÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
consacrantÊuneÊgrandeÊparƟeÊdeÊsonÊtempsÊenÊavrilÊàÊdésherberÊàÊlaÊplaceÊdeÊceuxÊquiÊneÊleÊfaisaientÊpas,ÊetÊdesÊ
soluƟonsÊplusÊdurablesÊsontÊàÊportéeÊdeÊmain ! 
 

 LesÊtravauxÊd'isolaƟonÊdeÊl'école,ÊlaÊposeÊdeÊLED,ÊvontÊpermeƩreÊdeÊfaireÊdesÊéconomiesÊd'énergieÊetÊdoncÊdeÊ
récupérerÊunÊpeuÊd'argentÊpourÊinvesƟr ! 
 

 EnÊceÊdébutÊd'annéeÊ2025,ÊenÊgardantÊnotreÊcap,ÊetÊmalgréÊ lesÊembâcles,ÊnousÊpouvonsÊconserverÊ l'espoirÊ
d'êtreÊuƟlesÊàÊtous,ÊavecÊvous. 
 

BonneÊannéeÊàÊvousÊetÊàÊceuxÊquiÊvousÊsontÊchers ! 
 
        

          ÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊMarcÊMOUILLESEAUX,ÊMaireÊdeÊRieux 
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    LesÊsacsÊdeÊdéchetsÊverts,Êc’estÊfini ! 
 
    LeÊ 3Ê décembreÊ dernier,Ê vosÊ élusÊ deÊ laÊ CCPOHÊontÊ

approuvéÊ laÊ proposiƟonÊ deÊ laÊ CommissionÊ EnvironnementÊ
etÊdeÊ sonÊVice-Président,ÊMonsieurÊ PhilippeÊ Kellner,Ê deÊ remplacerÊ lesÊ sacsÊ
plasƟquesÊàÊdéchetsÊvertsÊparÊdesÊbacs. 
 

 CeƩeÊ soluƟonÊ seraÊ plusÊ pérenne,Ê lesÊ sacsÊ ayantÊ tendanceÊ àÊ seÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
décomposer,Ê etÊ égalementÊ plusÊ facileÊ àÊ manierÊ pourÊ lesÊ collecteurs.Ê IlÊ n'yÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
auraÊ aucuneÊ incidenceÊ surÊ lesÊ chargesÊ deÊ ramassageÊ desÊ déchetsÊ verts,Ê
puisqueÊ ceƩeÊmesureÊ estÊ financéeÊ parÊ lesÊ excédentsÊ cumulésÊ depuisÊ 2020Ê
(débutÊduÊmandatÊenÊcours)ÊdeÊceÊservice. 
 

 DansÊceÊcontexte,ÊlaÊCCPOHÊprévoitÊlaÊlivraisonÊd'unÊbacÊgratuitÊdeÊ240ÊLitresÊàÊchaqueÊfoyerÊquiÊenÊferaÊlaÊ
demande,ÊafinÊqu'ilÊpuisseÊêtreÊuƟliséÊdèsÊlaÊprochaineÊsaisonÊdeÊcollecteÊdesÊdéchetsÊverts.ÊCeÊbacÊseraÊpucéÊafinÊ
d'éviterÊtoutÊrisqueÊdeÊvol. 
 

 PourÊ obtenirÊ ceÊ bac,Ê lesÊ habitantsÊ doiventÊ transmeƩreÊ uneÊ demandeÊ auprèsÊ duÊ serviceÊ environnementÊ
avantÊleÊ14ÊfévrierÊ2025. 
 

 ØÊÊÊÊÊÊParÊtéléphoneÊauÊ0800.60.70.01Ê(appelÊgratuit) 
 

 ØÊÊÊÊÊÊViaÊleÊformulaireÊdeÊdemandeÊenÊligneÊ:ÊhƩps://forms.gle/jwYSTNdAWVC7z57T7   
 

Ø EnÊretournantÊleÊcouponÊdeÊdemandeÊdeÊbacÊ(disponibleÊenÊmairieÊauxÊheuresÊd'ouverture)ÊàÊl'adresseÊ
  mailÊ:ÊÊsecretariat-env@ccpoh.fr 

 

 ØÊÊÊÊÊÊParÊcourrierÊ:ÊCCPOHÊÊ-Ê1ÊrueÊd'HalaƩeÊ60700ÊPontÊSainteÊMaxence 
 

 DèsÊ récepƟonÊdeÊ laÊ demande,Ê leÊ serviceÊenvironnementÊ procéderaÊ àÊ laÊ commandeÊduÊ bac.Ê L'entrepriseÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
SULO,ÊpartenaireÊdeÊ l'opéraƟon,ÊprendraÊcontactÊavecÊ l'usagerÊparÊSMSÊouÊappelÊ téléphoniqueÊenÊamontÊdeÊ laÊ
livraison,ÊleÊbacÊseraÊdéposéÊdevantÊl'habitaƟonÊleÊjourÊconvenu. 
 

 AfinÊ d'informerÊ lesÊ usagersÊ deÊ ceƩeÊ évoluƟonÊ deÊ serviceÊ etÊ deÊ lesÊ accompagnerÊ auÊ mieuxÊ dansÊ leÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
changement,ÊleÊsiteÊinternetÊdeÊlaÊCCPOHÊaÊétéÊmisÊàÊjourÊenÊconséquenceÊ: 
 

 �ÊUneÊrubriqueÊ"FoireÊauxÊquesƟons"ÊaÊétéÊcrééÊ:Ê 
 

   hƩps://www.ccpoh.fr/nos-competences/dechets/foire-aux-quesƟons/ 
 

 �ÊLaÊpageÊdédiéeÊauxÊdéchetsÊvertsÊaÊévoluéÊ:Ê 
 

   hƩps://www.ccpoh.fr/nos-competences/dechets/les-dechets-verts/ 
 
 

 

 

 
 RamassageÊdesÊsapinsÊleÊ9ÊjanvierÊ2025 
 
 CeƩeÊannée,Êc’estÊleÊ9ÊjanvierÊqu’ilÊfaudraÊavoirÊmisÊ
vosÊsapinsÊsurÊleÊtroƩoirÊpourÊramassage ! 
 

 

 



  
ChangementsÊàÊvenirÊconcernantÊl’eauÊduÊrobinet 
 

 Actuellement,Ê lesÊ réseauxÊd’eauÊ deÊ notreÊ communeÊ sontÊ gérésÊ parÊ
troisÊenƟtésÊdifférentes : 
 

~ laÊ CommuneÊ directementÊ seÊ chargeÊ duÊ bonÊ foncƟonnementÊ desÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
canalisaƟonsÊ d’assainissementÊ pourÊ laÊ majeureÊ parƟeÊ duÊ village,Ê enÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
partenariatÊavecÊSuez ; 

 

~ leÊ SyndicatÊ desÊ EauxÊ deÊ CinqueuxÊ (SIE)Ê s’occupeÊ desÊ canalisaƟonsÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
artériellesÊ(appeléesÊdorsales)ÊquiÊrecueillentÊlesÊeauxÊuséesÊdeÊplusieursÊ
communesÊ deÊ notreÊ syndicatÊ intercommunal,Ê etÊ ilÊ estÊ égalementÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
responsableÊdesÊréseauxÊd’eauÊpotable.ÊCommeÊuneÊprécédenteÊédiƟonÊ
deÊ notreÊ GazeƩeÊ l’indiquait,Ê c’estÊ égalementÊ SuezÊ quiÊ estÊ notreÊ partenaire.Ê ÀÊ ceÊ Ɵtre,Ê ceƩeÊ sociétéÊ aÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
remplacéÊd’anciensÊréseauxÊsous-dimensionnéÊrueÊduÊBrule,ÊceƩeÊannée ; 

 

~ leÊ SyndicatÊ IntercommunalÊ duÊ TransportÊ etÊ duÊ TraitementÊ desÊ EauxÊUséesÊdeÊlaÊRégionÊdeÊPont-Sainte-
MaxenceÊ(SITTEUR)ÊaÊquantÊàÊluiÊlaÊchargeÊdeÊrecevoirÊlesÊeauxÊcollectéesÊparÊlesÊréseauxÊd’assainissementÊ
précédemmentÊ nommés,Ê etÊ deÊ lesÊ retraiterÊ dansÊ laÊ staƟonÊ d’épuraƟonÊ deÊ Pont-Sainte-Maxence.Ê CeƩeÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
année,ÊsonÊdélégataireÊétaitÊégalementÊrenouvelé,ÊetÊc’estÊaussiÊSuezÊquiÊaÊobtenuÊceÊmarché. 

 

 Globalement,ÊnosÊsyndicatsÊsontÊplutôtÊperformants :ÊonÊneÊcompteÊ« que »ÊprèsÊdeÊ20 %ÊdeÊfuites,ÊceÊ
quiÊn’estÊcertesÊpasÊexcellent,ÊmaisÊauÊdessusÊdeÊlaÊmoyenneÊnaƟonale ;ÊetÊlaÊstaƟonÊd’épuraƟonÊdeÊPontÊSainteÊ
MaxenceÊ répondÊ globalementÊ auxÊ normesÊ environnementales,ÊmêmeÊ siÊ parÊ endroitÊ lesÊ eauxÊ pluvialesÊ sontÊÊÊÊÊÊÊÊ
encoreÊ collectéesÊ parÊ unÊ réseauÊunitaireÊ quiÊ lesÊmélangeÊ auxÊ eauxÊ usées,Ê etÊ doncÊ notreÊ StaƟonÊd’épuraƟonÊ
traiteÊdesÊeauxÊclaires,ÊceÊquiÊn’aÊpasÊd’uƟlité.Ê 
 

 CeƩeÊperformanceÊauraÊuneÊincidenceÊdèsÊleÊ1erÊjanvierÊ2025ÊsurÊleÊprixÊdeÊl’eau,ÊpuisqueÊleÊSITTEURÊseraÊ
désormaisÊchargéÊd’évaluerÊlesÊdégrèvementsÊqu’ilÊpourraÊappliquerÊauxÊfacturesÊd’eauÊdesÊparƟculiers,Êjusqu’àÊ
80 %ÊdeÊlaÊtaxeÊdeÊréférenceÊpourÊleÊprixÊdeÊl’eauÊpotable,ÊetÊ70 %ÊpourÊl’assainissement.ÊConcrètement,ÊnosÊ
facturesÊneÊvontÊpasÊexploserÊl’anÊprochain,ÊetÊonÊpeutÊmêmeÊs’aƩendreÊàÊuneÊpeƟteÊbaisseÊd’environÊ5 %ÊduÊ
prixÊdeÊl’eau ;ÊenÊ2026ÊenÊrevanche,ÊpuisqueÊlaÊtaxeÊdeÊréférenceÊseraÊmécaniquementÊunÊpeuÊplusÊhaute,ÊonÊ
devraitÊrevenirÊauÊprixÊdeÊ2024. 
 

 UnÊ autreÊ changementÊ seraÊ enÊ placeÊ enÊ 2025 :Ê laÊ télérelève.Ê IlÊ seraÊ possibleÊ àÊ
chaqueÊ ménageÊ équipéÊ d’internetÊ deÊ consulterÊ enÊ ligneÊ saÊ consommaƟonÊ d’eau,Ê etÊ
doncÊ deÊ pouvoirÊ signalerÊ beaucoupÊ plusÊ viteÊ lesÊ possiblesÊ fuitesÊ àÊ domicile.Ê LeÊ SIEÊ aÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
égalementÊ misÊ enÊ placeÊ unÊ séquençageÊ plusÊ étroitÊ deÊ surveillanceÊ deÊ nosÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
canalisaƟons,ÊafinÊdeÊmieuxÊdétecterÊlesÊfuitesÊsurÊleÊréseauÊpublic. 
 

 Enfin,ÊunÊdébatÊanimeÊactuellementÊvosÊélusÊcommunautairesÊàÊlaÊCCPOH.Ê 
AuÊprécédentÊmandat,ÊlesÊélusÊavaientÊrefuséÊdeÊrendreÊcollecƟveÊlaÊgesƟonÊdeÊl’eau,ÊceÊ
quiÊseraitÊrevenuÊàÊsupprimerÊtousÊnosÊsyndicats.ÊLesÊnôtres,ÊplutôtÊperformantsÊgrâceÊàÊlaÊ
présidenceÊ efficaceÊ pendantÊ plusieursÊ décenniesÊ deÊMonsieurÊ AlainÊ Coullaré,Ê ontÊ faitÊ desÊ invesƟssementsÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
coûteuxÊmaisÊnécessairesÊdeÊmanièreÊrégulière ;ÊdansÊd’autresÊcommunesÊdeÊnotreÊCCPOH,ÊcesÊinvesƟssementsÊ
sontÊ toujoursÊ àÊ faire,Ê etÊ onÊ peutÊ s’interrogerÊ surÊ laÊ jusƟceÊ qu’ilÊ yÊ auraitÊ àÊ ceÊ queÊ lesÊ contribuablesÊ d’uneÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
commune,Ê aprèsÊ avoirÊ payéÊ leursÊ propresÊ réseaux,Ê parƟcipentÊ àÊ raccorderÊ lesÊ communesÊ voisinesÊ quiÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
n’auraientÊpasÊvouluÊfaireÊcesÊdépensesÊquandÊc’étaitÊdeÊleurÊressort.ÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ 
 

 Cependant,Ê ilÊ avaitÊ étéÊ renduÊ obligatoireÊ deÊ déléguerÊ ceƩeÊ compétenceÊ stratégiqueÊ àÊ laÊ CCPOHÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
auÊ1erÊjanvierÊ2026ÊparÊuneÊloi ;ÊleÊtrèsÊrécentÊgouvernementÊdeÊMichelÊBarnierÊavaitÊannoncéÊsupprimerÊceƩeÊ
obligaƟon,ÊàÊlaÊsaƟsfacƟonÊdeÊvosÊélusÊdeÊRieux.ÊNousÊneÊsavonsÊpasÊcommentÊceƩeÊannonceÊseraÊtraduiteÊparÊ
lesÊ prochainesÊ équipesÊ gouvernementales,Ê maisÊ aÊ prioriÊ siÊ l’obligaƟonÊ n’estÊ pasÊ maintenue,Ê laÊ CCPOHÊ neÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
choisiraitÊpasÊleÊtransfert. 

 

 

3 



LesÊlampadairesÊLEDÊsontÊinstallés 
 
MêmeÊ s’ilÊ resteÊ encoreÊ quelquesÊ équipementsÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
défaillantsÊ installés,Ê quiÊ devrontÊ doncÊ êtreÊ changés,Ê

notreÊ communeÊ estÊ désormaisÊ équipéesÊ enÊ lampadairesÊ LED.Ê IlsÊ donnentÊ àÊ
notreÊvillageÊunÊcharmeÊnouveauÊappréciéÊdeÊtous ! 
 

 IlÊn’estÊcependantÊpasÊprévuÊdeÊrevenirÊàÊunÊéclairageÊtouteÊlaÊnuit,ÊcarÊ
mêmeÊsiÊ l’allumageÊdeuxÊfoisÊparÊnuitÊpeutÊprovoquerÊuneÊusureÊplusÊrapideÊ
deÊnosÊéquipements,Ê leÊ coûtÊdeÊ l’énergieÊéconomiséeÊparÊ l’exƟncƟonÊ luiÊestÊ
supérieure. 
 

 CeƩeÊmesureÊn’estÊd’ailleursÊpasÊseulementÊéconomique :Ê lesÊanimauxÊ
etÊ insectesÊ sontÊ perturbésÊ parÊ lesÊ lumièresÊ nocturnes,Ê etÊ lesÊ amoureuxÊ desÊ
étoiles,ÊastronomesÊouÊsimplesÊpoètes,ÊpeuventÊbienÊplusÊfacilementÊcontemplerÊ« l’obscureÊclartéÊquiÊtombeÊdesÊ
étoiles »ÊdansÊl’obscurité... 
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ÊÊÊÊÊÊÊÊProducƟonÊphotovoltaïque 
 

ÊÊÊÊÊÊÊÊD’avrilÊ àÊ octobre,Ê c’est-à-direÊ pendantÊ laÊ pleineÊ saisonÊ deÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
producƟonÊ deÊ notreÊ nouvelleÊ centraleÊ photovoltaïqueÊ implantéeÊ surÊ lesÊ

toitsÊdeÊl’écoleÊJean-CareƩe,Ê28Ê 410Ê kW/hÊontÊ
étéÊ produits,Ê soitÊ l’équivalentÊ deÊ ceÊ queÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
consommentÊ 28Ê logementsÊ pourÊ leurÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
éclairageÊetÊ l’électroménagerÊ (sansÊprendreÊenÊ
compteÊ desÊ radiateursÊ électriques),ÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
ouÊ 8Ê logementsÊ quiÊ enÊ plusÊ auraientÊ leurÊ
chauffageÊélectrique.ÊÊ 
L’émissionÊ deÊ 11,36Ê tÊ deÊ CO2Ê aÊ ainsiÊ puÊ êtreÊÊÊ
évitée ! 

 

LaÊParƟcipaƟonÊCitoyenneÊestÊenfinÊréacƟvée ! 
 

 LeÊ 16Ê octobreÊ dernier,Ê MadameÊ laÊ Sous-PréfèteÊ deÊ ClermontÊ NouraÊ Kihal-Flégeau,Ê MadameÊ laÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
CommandanteÊdeÊ laÊCompagnieÊdeÊClermontÊAnneÊ deÊ LevezouÊ
deÊ VezinsÊ etÊ MonsieurÊ leÊ Maire,Ê enÊ présenceÊ duÊ MajorÊ deÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
BrenouilleÊNicolasÊDanhiez,ÊontÊsignéÊleÊprotocoleÊrétablissantÊàÊ
RieuxÊlaÊParƟcipaƟonÊCitoyenne.Ê 
 

 UneÊ vingtaineÊ d’habitantsÊ volontairesÊ sontÊ doncÊ enÊ lienÊ
directÊ avecÊ laÊ gendarmerieÊ pourÊ queÊ celle-ciÊ puisseÊ gagnerÊ desÊ
secondesÊ précieusesÊ enÊ n’ayantÊ pasÊ àÊ vérifierÊ laÊ qualitéÊ deÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
l’informateurÊ quiÊ l’appellerait,Ê connaissantÊ parÊ avanceÊ leurÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
idenƟté. 
 

 MêmeÊ siÊ lesÊ chiffresÊ deÊ sécuritéÊ présentésÊ parÊ laÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
gendarmerieÊlorsÊdeÊlaÊpremièreÊréunionÊdeÊsuiviÊmontrentÊqueÊnotreÊcommuneÊresteÊrelaƟvementÊpréservéeÊdeÊ
gravesÊméfaitsÊ(25ÊfaitsÊdeÊdélinquanceÊconstatésÊceƩeÊannéeÊcontreÊ37Êl'anÊdernier),ÊdesÊactesÊdeÊvandalisme,Ê
desÊ violencesÊ auÊ seinÊ desÊ famillesÊ ouÊ desÊ cambriolagesÊ ontÊ hélasÊ étéÊ relevésÊ ceƩeÊ annéeÊ encore,Ê etÊ ilÊ estÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
importantÊqueÊnousÊsoyonsÊtousÊsolidairesÊpourÊyÊfaireÊfaceÊetÊcontribuerÊensembleÊàÊceÊqueÊleÊplusÊpossibleÊlaÊ
paixÊetÊl’ordreÊrègnentÊdansÊnotreÊvillage. 
 

 

 

 

 

 



Ê 
 L’alarmeÊduÊmercrediÊretenƟraÊleÊ8ÊjanvierÊetÊnonÊleÊ1er ! 
 
 TousÊ lesÊmercredi,Ê laÊsirèneÊdesÊpompiersÊretenƟt…ÊJourÊfériéÊobligeant,ÊceƩeÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
année,ÊlaÊpremièreÊsirèneÊduÊmoisÊauraÊlieuÊleÊdeuxièmeÊmercrediÊdeÊjanvier ! 
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AménagementsÊliésÊàÊlaÊsécuritéÊrouƟère 
 
 DansÊ uneÊ édiƟonÊ précédente,Ê vousÊ éƟezÊ informésÊ
qu’auÊ 1erÊ mars,Ê laÊ rueÊ desÊ ƟlleulsÊ seraitÊ passéeÊ àÊ sensÊ
unique,Ê àÊ causeÊ deÊ problèmesÊ deÊ staƟonnementÊ quiÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
gênaientÊleÊcroisementÊdesÊvéhicules. 
 

 ÀÊ laÊ suiteÊ d’uneÊ concertaƟonÊ avecÊ lesÊ élusÊ deÊ laÊ
CommissionÊSécuritéÊetÊdesÊhabitants,ÊceƩeÊmesureÊaÊétéÊ
levée,Ê etÊ laÊ rueÊdesÊƟlleulsÊ estÊdoncÊàÊnouveauÊ circulableÊ
dansÊlesÊdeuxÊsens. 
 

 ParÊ ailleurs,Ê deÊ fortesÊ vitessesÊ avaientÊ étéÊ relevéesÊ
rueÊ deÊ CinqueuxÊ dèsÊ 2017,Ê lorsÊdeÊ l’installaƟonÊd’unÊdesÊ
radarsÊpédagogiquesÊdeÊnotreÊcommune.ÊL’installaƟonÊdeÊ
chicanesÊ n’aÊ pasÊ suffiÊ àÊ réduireÊ assezÊ lesÊ conduitesÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
délictuelles,ÊmêmeÊsiÊunÊfléchissementÊcertainÊdeÊlaÊvitesseÊ
avaitÊ étéÊ remarqué.ÊDeÊ plus,Ê certainsÊ conducteursÊ réfractaires,Ê quiÊ peuventÊ bienÊ êtreÊ qualifiésÊ deÊ chauffards,Ê
avaientÊprisÊl’habitudeÊdeÊroulerÊauÊmilieuÊdeÊlaÊrouteÊàÊtouteÊallureÊetÊenÊklaxonnantÊsansÊs’interrompreÊ(ceÊdontÊ
ilsÊseÊsontÊvantésÊsurÊlesÊréseauxÊsociaux).ÊMalheureusement,ÊcesÊadministrésÊd’autresÊcommunesÊn’étaientÊpasÊ
assezÊnombreuxÊouÊréguliersÊpourÊêtreÊinterceptésÊparÊlaÊgendarmerie.Ê 
 

 Aussi,Êpuisqu’ilÊn’estÊpasÊpossibleÊqu’uneÊparƟeÊdeÊnotreÊcommuneÊsoitÊ considéréeÊcommeÊuneÊ routeÊàÊ
grandeÊvitesseÊauÊprétexteÊqu’elleÊseraitÊenÊsorƟeÊdeÊvillageÊ(onÊyÊaÊobservéÊdesÊpointesÊdépassantÊlesÊ120Êkm/hÊ
etÊplusÊdeÊ5 %ÊdeÊconducteursÊexcédantÊ lesÊ70Êkm/h),ÊetÊpourÊéviterÊ ceÊ risqueÊsurajoutéÊparÊdesÊconducteursÊ
dangereux,Ê cesÊ chicanesÊont-ellesÊ étéÊ remplacéesÊparÊdesÊ stopsÊquiÊdonnentÊpourÊ l’heureÊ saƟsfacƟon.ÊPourvuÊ
queÊçaÊdure ! 
 

 BienÊsûr,ÊdansÊd’autresÊendroitsÊdeÊlaÊcommune,ÊdesÊvitessesÊexcessivesÊsontÊconstatées :Ê ilsÊneÊsontÊpasÊ
oubliésÊpourÊautant,ÊmaisÊlesÊplusÊextrêmesÊontÊétéÊtraitésÊenÊpriorité. 
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 LeÊtobogganÊdeÊlaÊcourÊdeÊl’écoleÊrenduÊauxÊenfants ! 
 

ÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊLesÊ contrôlesÊ deÊ sécuritéÊ ontÊ euÊ lieu,Ê etÊ notreÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
invesƟssementÊdeÊdernièreÊminute,ÊconstatéÊtropÊdétérioréÊ
enÊ finÊ d’annéeÊ scolaireÊ dernière,Ê estÊ enfinÊ renduÊ auxÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
enfantsÊdeÊl’écoleÊJean-CareƩe,ÊquiÊentreÊdeuxÊtableauxÊdeÊ

conjugaisonÊ ouÊ uneÊ tableÊ deÊ mulƟplicaƟonÊ coriaceÊ peuventÊ dépenserÊ leurÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
généreuseÊénergieÊÊdansÊcetÊéquipement ! 

 
 

TradiƟonnelÊdimancheÊauÊbowlingÊavecÊlesÊnouveauxÊélèvesÊdeÊ6eme 
 

 LeÊ10ÊnovembreÊdernier,ÊMadameÊIsabelleÊBertrandÊétaitÊauxÊcôtésÊdesÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
enfantsÊ passésÊ enÊ 6èmeÊ ceƩeÊ annéeÊ pourÊ unÊmomentÊ convivialÊ etÊ queÊ l’onÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
espèreÊ inoubliable,ÊauÊbowlingÊdeÊSaint-Maximin.ÊPuisseÊ laÊbelleÊcamaraderieÊ
queÊ l’onÊ vitÊ àÊ l’écoleÊ primaireÊ perdurerÊ longtempsÊ encore,Ê enÊ conƟnuantÊ àÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
accumulerÊdesÊsouvenirsÊenÊcommun ! 
 
 

RappelsÊauÊcivismeÊàÊproximitéÊdeÊl’école 
 

 DepuisÊ plusieursÊ semaines,Ê quelquesÊ parentsÊ ontÊ manifestéÊ leurÊ crainteÊ faceÊ àÊ laÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
présenceÊ d’unÊ chienÊ dontÊ laÊ catégorieÊ n’aÊ pasÊ puÊ êtreÊ idenƟfiée,Ê àÊ l’heureÊ desÊ sorƟesÊ
d’école.Ê S’ilÊ n’estÊ pasÊ duÊ toutÊ envisagéÊ d’interdireÊ laÊ présenceÊ desÊ chiensÊ dansÊ leÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
périmètreÊdeÊ l’école,Ê leurÊmaîtreÊestÊ invitéÊàÊ faireÊaƩenƟonÊàÊneÊpasÊeffrayerÊ lesÊenfants,Ê
parÊexempleÊenÊseÊtenantÊassezÊloinÊduÊfluxÊprincipal :ÊlesÊphobiesÊneÊseÊcommandentÊpas ! 
 

ÊÊÊÊÊÊEnÊ outre,Ê nousÊ vousÊ rappelonsÊ queÊ lesÊ chiensÊ deÊ gardeÊ etÊ deÊ défenseÊ doiventÊ êtreÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
muselésÊetÊtenusÊenÊlaisseÊparÊuneÊpersonneÊmajeureÊƟtulaireÊd’unÊpermisÊdeÊdétenƟonÊ: 
 

1-ÊsurÊlaÊvoieÊpubliqueÊ(doncÊàÊproximitéÊdesÊécolesÊaussi)  
2-ÊdansÊlesÊtransportsÊenÊcommun 
3-ÊdansÊlesÊlieuxÊpublicsÊet,ÊplusÊgénéralement,ÊlesÊlocauxÊouvertsÊauÊpublic 
4-ÊdansÊlesÊparƟesÊcommunesÊdesÊimmeublesÊcollecƟfs 

 

ÊÊÊÊÊÊLeÊ propriétaireÊ ouÊ leÊ détenteurÊ d’unÊ chienÊ dangereux,Ê quiÊ neÊ respecteÊ pasÊ l’uneÊ desÊÊÊÊÊÊÊÊ
interdicƟonsÊ ouÊ desÊ obligaƟonsÊ ci-dessus,Ê risqueÊ uneÊ amende.ÊDansÊ certainsÊ cas,Ê ilÊ encourtÊ
égalementÊuneÊpeineÊdeÊprison. 
 

ÊIlÊestÊégalementÊinterditÊdeÊfumerÊouÊvapoterÊdansÊunÊpérimètreÊprocheÊd’uneÊécole. 

BelleÊchoraleÊdeÊl’écoleÊpourÊleÊ11ÊnovembreÊ 
 

 UnÊgrandÊmerciÊàÊ tousÊ lesÊenfantsÊdeÊ l’écoleÊ Jean-CareƩeÊquiÊsontÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
venusÊentonnerÊ laÊMarseillaiseÊ leÊ11Ê novembreÊ dernier,Ê guidésÊ parÊ leurÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
directrice,ÊMadameÊFlorianeÊPorebski. 
 

 AlorsÊque,ÊcommeÊpartoutÊenÊFrance,ÊnousÊrendionsÊhommageÊauxÊ
combaƩantsÊ quiÊ ontÊ perduÊ laÊ vieÊ ouÊ laÊ santéÊ afinÊ queÊ nousÊ puissionsÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
profiterÊ deÊ laÊ libertéÊ deÊ choisirÊ notreÊ desƟnée,Ê bienÊ suprêmeÊquiÊ aÊ valuÊ
tantÊdeÊcombatsÊhélasÊmeurtriers. 
 

 CeƩeÊ liberté,Ê elleÊ estÊ l’héritageÊ deÊ nosÊ enfants,Ê leÊ legsÊ desÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
généraƟonsÊ d’HommesÊ qui,Ê depuisÊ queÊ notreÊ FranceÊ existe,Ê duÊMoyen-
ÂgeÊ àÊ aujourd’huiÊ enÊ passantÊ parÊ Bouvines,Ê Valmy,Ê VerdunÊ etÊ BirÊ Hakeim,Ê ontÊ protégéÊ leursÊ prochesÊ desÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
invasionsÊetÊautresÊmalheurs. 

 

 



 BienvenueÊàÊnotreÊnouveauÊboulanger ! 
 

 LeÊmercrediÊ30ÊoctobreÊdernier,ÊnousÊavonsÊeuÊleÊ
plaisirÊdeÊretrouverÊnotreÊboulangerie :ÊMonsieurÊ JulienÊ
Pedussel,ÊayantÊrenduÊdeÊtrèsÊbonsÊservices,ÊaÊduÊlaisserÊ

saÊ bouƟque.Ê MonsieurÊ IhebÊ Chaabaoui,Ê déjàÊ installéÊ dansÊ leÊ centreÊ deÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
Nogent,ÊestÊdoncÊnotreÊnouveauÊboulanger. 
 

 NousÊ saluonsÊ sonÊ iniƟaƟveÊ d'offrirÊ desÊ rosesÊ auxÊ clientsÊ leÊ jourÊ deÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
l'ouverture,ÊetÊluiÊsouhaitonsÊlongueÊrouteÊparmiÊnous ! 
 
 

 EntreƟenÊdesÊruesÊetÊdesÊtroƩoirs 
 

 L’épisodeÊ neigeuxÊ deÊ finÊ novembre,Ê quiÊ auraÊ peut-êtreÊ étéÊ suiviÊ parÊ d’autresÊ d’iciÊ laÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
paruƟonÊ deÊ laÊ présenteÊ GazeƩe,Ê nousÊ rappelleÊ queÊ nousÊ sommesÊ responsablesÊ duÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
déneigementÊ desÊ troƩoirsÊ devantÊ chezÊ nous,Ê commeÊ nousÊ leÊ sommesÊ deÊ l’enlèvementÊ desÊ
feuillesÊ mortesÊ ouÊ desÊ résidusÊ deÊ résineuxÊ quiÊ pourraientÊ faireÊ glisserÊ lesÊ passants…Ê ouÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
encoreÊdeÊcesÊagaçantesÊmauvaisesÊherbesÊquiÊentachentÊnosÊcaniveauxÊetÊtroƩoirs. 
 

 NousÊrappelonsÊaussiÊqu’enÊcasÊdeÊforteÊnivosité,ÊlesÊsalagesÊdeÊnosÊagentsÊtechniquesÊneÊ
peuventÊ pasÊ êtreÊ aussiÊ efficacesÊ qu’unÊ traitementÊ àÊ laÊ pelleÊ àÊ neigeÊ mécanique.Ê EnÊ effet,Ê leÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
salageÊn’estÊvraimentÊefficaceÊqu’enÊseÊmêlantÊàÊ laÊneige,ÊetÊ ilÊ fautÊdoncÊunÊpeuÊdeÊcirculaƟonÊ

pourÊqueÊl’effetÊseÊfasse.ÊUneÊpelleÊàÊneigeÊn’étantÊactuellementÊpasÊdansÊnosÊmoyens,ÊquandÊonÊsaitÊqueÊleÊtracteurÊ
quiÊ permetÊ deÊ salerÊ aÊ lui-mêmeÊ 35Ê ans,Ê nousÊ neÊ pouvonsÊ pasÊ nousÊ aƩendreÊ dansÊ laÊ circonstanceÊ actuelleÊ àÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
bénéficierÊd’uneÊplusÊgrandeÊefficacitéÊdansÊ laÊ luƩeÊcontreÊ laÊneige.ÊHabiterÊunÊvillageÊaÊsesÊavantages,ÊmaisÊ ilÊyÊaÊ
aussiÊdesÊmoyensÊdifférentsÊdeÊceuxÊd’uneÊgrandeÊville. 
 

 

NuisancesÊsonoresÊdeÊlaÊRD200 
 

 DansÊnotreÊdernièreÊparuƟon,ÊnousÊsignalionsÊqueÊlesÊhabitantsÊdesÊabordsÊlesÊplusÊanciennementÊélargisÊdeÊlaÊ
RD200Ê seÊ plaignaientÊ deÊ nuisancesÊ sonoresÊ accrues,Ê puisqueÊ lesÊ usagersÊ deÊ laÊ routeÊ lesÊ moinsÊ avisésÊ peuventÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
désormaisÊaccélérerÊdeÊbeaucoupÊplusÊloin. 
 

 LaÊ gendarmerieÊ aÊ pourtantÊ renforcéÊ trèsÊ largementÊ saÊ présenceÊ surÊ laÊ communeÊ (560Ê heuresÊ deÊ sécuritéÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
rouƟèreÊcontreÊ326ÊenÊ2023)ÊetÊaÊdoncÊrelevéÊplusÊd'infracƟonsÊrouƟèresÊ(189ÊcontreÊ80Êl'anÊdernier),ÊetÊreƟreÊdesÊ
permisÊdeÊconduireÊtoutesÊlesÊsemaines. 
 

 UneÊ réunionÊ aÊ euÊ lieuÊ entreÊ lesÊ riverains,Ê lesÊ élusÊ communauxÊ etÊ lesÊ conseillersÊ départementauxÊ deÊ notreÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
canton,Ê MadameÊ DiasÊ etÊ MonsieurÊ DumonƟer,Ê quiÊ ontÊ faitÊ unÊ courrierÊ àÊ laÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
présidenteÊ duÊ Département,Ê MadameÊ Lefebvre,Ê afinÊ deÊ l'informerÊ deÊ ceƩeÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
situaƟonÊetÊrappelerÊleÊvœuÊqueÊluiÊavaitÊfaitÊlaÊcommuneÊduÊdéploiementÊsurÊceƩeÊ
voieÊd'unÊradarÊfixe.ÊNotreÊnouveauÊdéputé,ÊMonsieurÊMagnier,ÊaÊégalementÊfaitÊceÊ
rappelÊauprèsÊdeÊlaÊPréfecture,ÊquiÊestÊcompétenteÊdansÊceƩeÊaffaire,ÊmaisÊlaÊrouteÊ
étantÊdépartementale,ÊilÊestÊbonÊqueÊleÊDépartementÊfasseÊaussiÊleÊrelais. 
 

 EnÊ revanche,Ê nousÊ déploronsÊ avecÊ forceÊ l'immobilismeÊ deÊ laÊ situaƟonÊ deÊ
l'eauÊstagnanteÊderrièreÊlesÊmaisonsÊduÊBrule.ÊLeÊDépartementÊaÊbienÊreconnuÊuneÊ
erreurÊ deÊ sonÊ maîtreÊ d'oeuvre,Ê maisÊ pourÊ autantÊ desÊ réparaƟonsÊ tardentÊ beaucoupÊ trop.ÊMonsieurÊ MagnierÊ aÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
égalementÊétéÊsaisiÊdeÊceÊdossier. 

 PassageÊdeÊlaÊbalayeuseÊenÊ2025 
 

ÊÊÊÊ�ÊÊÊMercrediÊ28ÊmaiÊ2025 �ÊÊÊJeudiÊ24ÊjuilletÊ2025 �ÊÊÊJeudiÊ9ÊoctobreÊ2025 
   �ÊÊÊJeudiÊ11ÊdécembreÊ2025 

 
 LorsqueÊlaÊbalayeuseÊpasse,ÊpourÊqu’elleÊsoitÊefficace,ÊpensonsÊbienÊàÊneÊpasÊlaisserÊnosÊvoituresÊstaƟonnéesÊ
dansÊlesÊrues,ÊsansÊquoiÊlaÊparƟeÊdeÊcaniveauÊcontreÊlaquelleÊellesÊseÊtrouventÊneÊpourrontÊpasÊêtreÊneƩoyées… 
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 QualitéÊatmosphériqueÊetÊalerteÊauxÊPFAS 
 

 CetÊ été,Ê plusieursÊ associaƟonsÊ ontÊ annoncéÊ qu'uneÊ importanteÊ polluƟonÊ auxÊ PFAS,Ê desÊ polluantsÊ éternelsÊ
fluorés,ÊétaitÊdétectableÊautourÊdeÊlaÊplateformeÊchimiqueÊdeÊVillers-Saint-Paul-Rieux. 
 

 SachezÊqueÊvosÊélusÊontÊétéÊinvitésÊàÊplusieursÊreprisesÊparÊlaÊPréfectureÊdeÊl'OiseÊpourÊêtreÊinformésÊsurÊcesÊ
sujets. 
 

 IlÊenÊressortÊqu'uneÊpolluƟonÊexiste,Êqu'elleÊestÊsurtoutÊunÊhéritageÊhistoriqueÊlointain,ÊetÊqueÊlesÊentreprisesÊ
émeƩricesÊontÊconsidérablementÊréduitÊleurÊproducƟonÊdeÊPFASÊdepuisÊdeuxÊans.ÊCependant,ÊilÊyÊaÊégalementÊdesÊ
sourcesÊ inconnuesÊ deÊ polluƟon,Ê quiÊ portentÊ doncÊ auxÊ conclusionsÊ suivantes :Ê ilÊ n'estÊ pasÊ recommandéÊ deÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
consommerÊlesÊpoissonsÊpêchésÊdansÊl'Oise ;ÊilÊn'estÊpasÊrecommandéÊdeÊconsommerÊlesÊœufsÊdeÊpouleÊàÊVerneuil-
en-HalaƩeÊetÊVillers-Saint-Paul,ÊmaisÊuneÊvérificaƟonÊvaÊavoirÊ lieuÊafinÊd'établirÊ siÊ réellementÊ leurÊ contaminaƟonÊ
vientÊduÊsolÊouÊsiÊelleÊprovientÊd'unÊautreÊélémentÊextérieurÊàÊnosÊcommunesÊquiÊn'auraitÊpasÊétéÊtesté ;ÊilÊn'estÊpasÊ
recommandéÊd'uƟliserÊlesÊeauxÊdesÊpuitsÊdeÊVillers-Saint-PaulÊpourÊarroserÊlesÊjardinsÊpotagersÊdansÊleÊcadreÊdeÊlaÊ
consommaƟonÊdeÊlégumes. 
 

 EnÊrevanche,ÊlesÊcritèresÊactuellementÊréglementairesÊetÊdoncÊtestésÊpourÊl'eauÊpotableÊdistribuéeÊdansÊnosÊ
communesÊneÊprêtentÊpasÊàÊinquiétude,ÊmêmeÊsiÊ leÊtauxÊdeÊfluorureÊestÊassezÊhautÊ(1,334Êmg/LÊquandÊleÊplafondÊ
estÊàÊ1,5Êmg/L). 
 

 QuantÊ auxÊ mesuresÊ deÊ laÊ qualitéÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
atmosphérique,ÊellesÊsontÊplutôtÊsaƟsfaisantes.ÊLeÊ
conseilÊ municipalÊ deÊ RieuxÊ dirigéÊ parÊ MadameÊ
SchrobiltgenÊ avaitÊ obtenu,Ê enÊ 2004,Ê uneÊ staƟonÊ
deÊcaptageÊalorsÊqueÊl'incinérateurÊdeÊVillers-Saint
-PaulÊétaitÊenÊprojet.ÊOnÊnote,ÊentreÊ2012ÊetÊ2022,Ê
qu'àÊRieuxÊ lesÊconcentraƟonsÊenÊdioxydeÊd'azoteÊ
ontÊ baisséÊ deÊ 39 % :Ê ellesÊ sontÊ aujourd'huiÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
deÊ16Êµg/m3ÊenÊmoyenne.ÊLesÊcomposésÊvolaƟlesÊ
ontÊ quantÊ àÊ euxÊ baisséÊ deÊ 19 %Ê entreÊ 2008Ê etÊ
2020,Ê laÊ partÊ industriellementÊ ayantÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
considérablementÊ réduitÊ depuisÊ 2010.Ê C'estÊ uneÊ
assezÊbonneÊnouvelle. 
 

ÊÊÊÊÊÊÊÊÊLeÊ dossierÊ completÊ peutÊ êtreÊ consultéÊ enÊ
ligneÊ: 
Ê 
ÊÊÊÊÊhƩps://www.hauts-de-france.developpement-durable.gouv.fr/?Le-Plan-de-ProtecƟon-de-l-Atmosphere-de-la-
region-de-Creil 

 

PassÊPermis :ÊbilanÊdeÊl’annéeÊ2024 
 
 CeƩeÊ annéeÊencore,Ê12Ê jeunesÊ deÊ laÊ communeÊontÊ faitÊ auprèsÊ
desÊ servicesÊ communauxÊ leurÊ PassÊ Permis.Ê SiÊ vousÊ êtesÊ unÊ jeuneÊ deÊ
moinsÊdeÊ20ÊansÊquiÊs’apprêteÊàÊpasserÊleÊPermisÊdeÊconduire,ÊqueÊvousÊ
êtesÊ courageuxÊ auÊ travailÊ etÊ capableÊ d’écouterÊ etÊ d’appliquerÊ desÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
consignesÊ sansÊ rebuffade,Ê nousÊ pourronsÊ vousÊ accueillirÊenÊ 2025Ê auxÊ
servicesÊtechniques. 
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 AnniversaireÊdeÊnotreÊdoyen 
 
 CeÊ 25Ê octobre,Ê enÊ votreÊ nom,ÊMonsieurÊ leÊMaireÊ aÊ

remisÊ àÊ notreÊ incroyableÊ doyenÊ masculin,ÊMonsieurÊ Borniche,Ê unÊ peƟtÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
présentÊàÊl'occasionÊdeÊsonÊ94eÊanniversaire. 
 

 IlÊproduitÊencoreÊdesÊplansÊdeÊconstrucƟonÊpourÊquiÊlesÊluiÊdemande,Ê
s'appuyantÊ surÊ desÊ calculsÊ physiquesÊ avancés...Ê SaÊ dernièreÊ réalisaƟonÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
concerneÊuneÊpiscineÊprivée. 
 

 L'acƟvitéÊintellectuelleÊestÊsonÊprincipalÊmoteur,ÊelleÊfaitÊvivreÊnombreÊ
deÊsesÊpassions. 
 

 ÀÊ cetÊ hommeÊ remarquable,Ê nousÊ souhaitonsÊ encoreÊ joyeuxÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
anniversaireÊetÊbellesÊréalisaƟonsÊ! 

 

 

DistribuƟonÊdesÊColisÊdesÊAînés 
 
ÊÊÊÊÊÊÊÊCommeÊtousÊlesÊans,ÊleÊCCASÊaÊdistribuéÊàÊ
nosÊ aînésÊ leurÊ colisÊ deÊ Noël,Ê uneÊ aƩenƟonÊ àÊ
laquelleÊnousÊtenons,ÊcarÊnousÊsavonsÊbienÊqueÊ
toutÊ ceÊ dontÊ nousÊ avonsÊ héritéÊ estÊ duÊ auxÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
différentsÊtypesÊdeÊtravauxÊdeÊnosÊanciens. 
 

 ÊÊÊÊÊCommeÊ l'anÊ dernier,Ê laÊ distribuƟonÊ
fixeÊaÊétéÊfaiteÊparÊlesÊmembresÊduÊCCASÊ
dansÊ laÊ salleÊ desÊ fêtes,Ê tandisÊ queÊ leÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
ComitéÊ desÊ FêtesÊ proposaitÊ uneÊ buveƩeÊ etÊ qu'unÊ animateurÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
bénévoleÊvenaitÊproposerÊdesÊjeuxÊpourÊtousÊlesÊâges. 
 

 UneÊbelleÊréussite,ÊlaÊsalleÊn'aÊpasÊdésemplit :ÊbravoÊàÊtousÊetÊàÊl'anÊ
prochain ! 

NotreÊsecrétaireÊdeÊmairieÊaÊprisÊsaÊretraite,ÊbienvenueÊàÊsaÊremplaçante ! 
 

 Marie-ChrisƟneÊ BerçotÊ avaitÊ remplacéÊNoëllyneÊLecompteÊ
enÊ avrilÊ 2018Ê auÊ secrétariatÊ deÊ laÊ mairie.Ê ElleÊ s'occupaitÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
notammentÊdesÊdépensesÊetÊreceƩesÊcommunales,ÊmaisÊaussiÊdesÊ
arrêtésÊ deÊ voirieÊ ouÊ encoreÊ deÊ l'applicaƟonÊ desÊ décisionsÊ duÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
ConseilÊmunicipal. 
 

 EnÊdécembreÊ 2024,ÊelleÊprendÊdoncÊsaÊretraiteÊàÊsonÊtour,Ê
etÊ c'estÊ IsabelleÊ LavrillouxÊ quiÊ seraÊ unÊ possibleÊ nouvelÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
interlocuteurÊpourÊvousÊauÊ téléphoneÊouÊparfoisÊàÊ l'accueilÊdeÊ laÊ
mairie,Ê toutÊ enÊ exerçantÊ lesÊ missionsÊ qu'accomplissaitÊ MadameÊ
Berçot.ÊElleÊdoitÊégalement,ÊàÊ termeÊassezÊproche,Ês'occuperÊdesÊ
paiesÊdesÊagentsÊcommunaux. 
 

 PourÊ informaƟon,Ê laÊCommuneÊemploieÊ12ÊagentsÊpourÊunÊ
peuÊmoinsÊ deÊ 10Ê équivalentsÊ tempsÊ plein :Ê 3Ê secrétaires,Ê 3Ê agentsÊ techniques,Ê 1Ê bibliothécaireÊ àÊ tempsÊ trèsÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
parƟel,Ê5ÊagentsÊÊintervenantÊàÊl'école,ÊàÊlaÊcanƟneÊetÊauÊménageÊ(dontÊplusieursÊàÊtempsÊparƟel). 

 

 

 



 OctobreÊrose 
 

 LeÊdimancheÊ27ÊoctobreÊdernier,Êl’associaƟonÊHuÊChinÊChuanÊ
aÊorganiséÊuneÊmarcheÊdeÊprèsÊdeÊ5ÊkmÊauÊprofitÊdeÊl’OctobreÊRoseÊ
(luƩeÊcontreÊleÊcancerÊduÊsein). 
 

 CeÊmomentÊconvivialÊaÊréuniÊuneÊcinquantaineÊdeÊparƟcipants. 

 BrocanteÊduÊdimancheÊ15ÊseptembreÊ 
 
 CeƩeÊ année,Ê nousÊ expérimenƟonsÊ laÊ brocanteÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
communaleÊ dansÊ laÊ rueÊ Alexandre-Cuvinot,Ê pourÊ desÊ raisonsÊ
deÊfluidificaƟonÊdeÊlaÊcirculaƟon.ÊCeƩeÊédiƟonÊn'aÊpasÊétéÊtrèsÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
rassembleuseÊ (environÊ 60Ê exposantsÊ contreÊ 100Ê l'annéeÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ

précédente),ÊmalgréÊuneÊmétéoÊtrèsÊpropice. 
 

 UnÊ deuxièmeÊ essaiÊ dansÊ ceƩeÊ configuraƟonÊ estÊ pourÊ l'instantÊ imaginéÊ enÊ
2025.Ê LaÊ confirmaƟonÊ ouÊ l'infirmaƟonÊ viendraÊ parÊ leÊ bulleƟnÊ municipalÊ duÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
printemps. 
 
 Expo-venteÊetÊIndesirablesÊCars 

 
 LesÊ samediÊ 26Ê etÊ dimancheÊ 27Ê octobre,Ê commeÊ àÊ l'accoutumée,Ê Rieux-
AmiƟésÊproposaitÊsaÊtradiƟonnelleÊexpo-vente,ÊavecÊsesÊpaniersÊ
garnisÊetÊloto,ÊmaisÊégalementÊdeÊjolisÊtricots. 
 

 EtÊ commeÊ l'anÊ dernier,Ê lesÊ IndesirablesÊ CarsÊ ontÊ réuniÊ
uneÊgrandeÊquarantaineÊdeÊvéhiculesÊdeÊplusieursÊ typesÊdansÊ
leÊcadreÊd'unÊrassemblementÊautomobile. 
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RetourÊdesÊ« CrèchesÊdeÊnosÊvillages  
 

ÊÊÊÊÊÊÊCeƩeÊ annéeÊ encore,Ê notreÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
CommuneÊaÊaccueilliÊl’exposiƟonÊdeÊ
crèchesÊdeÊl’associaƟonÊ"PatrimoineÊ
ArtÊetÊTradiƟons"ÊdansÊlaÊsalleÊSaintÊ
Denis,Ê accoléeÊ àÊ l’égliseÊ duÊ mêmeÊ
nom. 
 

ÊÊÊÊÊÊElleÊaÊàÊnouveauÊaccueilliÊunÊnombreÊimportantÊdeÊ
visiteurs,ÊenÊleurÊproposantÊuneÊcollecƟonÊvenueÊduÊmondeÊenƟer ! 

BeaujolaisÊNouveau 
 

LeÊ ComitéÊ desÊ FêtesÊ aÊ proposéÊ leÊ tradiƟonnelÊ BeaujolaisÊ nouveau,Ê
pourÊleÊplusÊgrandÊplaisirÊdesÊparƟcipants,ÊleÊjeudiÊ21Ênovembre. 

 

 



 

MairieÊdeÊRIEUXÊÊ-ÊÊ15ÊrueÊJeanÊCareƩeÊÊ-ÊÊBPÊ40027ÊÊ-ÊÊ60871ÊRIEUXÊCEDEX 

TéléphoneÊ:Ê03Ê44Ê70Ê72Ê72ÊÊ-ÊÊFaxÊ:Ê03Ê44Ê70Ê72Ê73ÊÊ 
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E.MailÊ:Êmairie.de.rieux@wanadoo.frÊÊ-ÊÊhƩp://www.mairie-rieux.fr 
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AÊnoterÊsurÊvosÊAgendasÊ 
 

JeudiÊÊ9ÊjanvierÊ:ÊramassageÊdesÊsapinsÊdeÊNoël 
 

JeudiÊ16ÊjanvierÊ:ÊBusÊdeÊl'EmploiÊdeÊ13h45ÊàÊ16h15Ê 
  ÊÊÊÊÊÊÊÊÊPlaceÊDeniseÊSchrobiltgen 
 

SamediÊ1erÊFévrierÊ:ÊExpo-venteÊdeÊMangasÊÊparÊSteveÊHunter 
   ÊÊÊSalleÊdesÊfêtesÊÊdeÊ9h00ÊàÊ19h00 
(mangasÊ d'occasion,Ê restauraƟonÊ japonaiseÊ surÊ commande,ÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
concoursÊCosplay,ÊcartesÊpokemon,ÊprojecƟons…) 
 

DimancheÊ27ÊavrilÊ:ÊCérémonieÊdesÊDéportésÊàÊ10Êheures 
Ê   ÊÊÊrueÊdesÊHérosÊAnonymes 
 

DimancheÊ27ÊavrilÊ:ÊrepasÊdesÊAînésÊàÊ12ÊheuresÊ 
   ÊÊÊ(surÊinvitaƟon) 


